



Fanprojekt Dresden e. V. präsentiert: **1. Dresdner Fußball Filmfestival**

Dienstag, 20.10.2015 (FANHAUS)

Choreos, Trommeln, Zaunfahrten, mitreißende Gesänge, Pyrotechnik, gemeinsame Aktivitäten rund um den Spieltag ... das macht die unterschiedlichsten Fankulturen weltweit aus und darin unterscheiden sie sich auch. Blicken wir doch mal über den Tellerrand:

15.30 Uhr Filmausschnitte aus „Città Stadi Ultras – Unterwegs 13“

„Citta Stadi Ultras ist die Ausgabe 13 der Groundhopping-DVD-Reihe Unterwegs. Elf Spiele aus fünf Ländern gibt es zusammen mit den üblichen Bildern aus den besuchten Städten. [...] ... mit einer insgesamt abwechslungsreichen Auswahl und zahlreichen Impressionen aus den Städten Monaco, Catania (inkl. Ätna), Messina, Bari, Foggia, Charleroi und Poznan und viel Liebe zum Detail sollte eigentlich wieder jeder auf seine Kosten kommen.“

(Quelle: NOFB Shop: <http://www.nofb-shop.de/buchhandlung/citt%C3%A0-stadi-ultras-unterwegs%E2%80%A6-13-p-2743.html>)

16.30 Uhr „Verrückt nach Fußball, Teil 1. Polen und die Ukraine“

„Im ersten Teil der ZDF-Dokumentarfilmreihe *Verrückt nach Fußball* wird der Volkssport Groundhopping vorgestellt. Der Film von Marc Quambusch begleitet die drei Deutschen Jan-Henrik Gruszecki, Jan Krapf und Beatrice Geißler nach Polen und in den Westen der Ukraine. [...] Gruszecki spricht die Heterogenität dieser Leidenschaft an, wenn er erwähnt, neben dem Genießen des Umfelds den Blick auch auf das sportliche Geschehen zu richten, während Polen-Kenner Jan Krapf sich auf die Fanszenen fokussiert. Krapf öffnet dann auch die Tore für Gespräche mit zwei Köpfen polnischer Ultraszenen und einem Sisyphos, der versucht, Auswege aus der Gewaltspirale aufzuzeigen. Keine Kontakte, die im normalsterblichen Groundhopping anfallen. Die Dokumentation ist somit ein Hybrid aus Hopping- und Polen-Portrait.“

(Quelle: Brucki: *Fußball, Soccer, Calcio* Co.: <http://brucki.blogspot.de/2013/01/verruckt-nach-fuball-groundhopping-in.html>)

17.30 Uhr Filmausschnitte aus „Città Stadi Ultras – Unterwegs 12“

„Die zwölfte Ausgabe des Groundhopping-DVD-Magazins kommt mit zehn Spielen aus vier Ländern auf den Markt. Absolutes Highlight der Scheibe ist das Aufeinandertreffen der beiden Stockholmer Vereine AIK Solna und Djurgårdens IF. [...] Abgerundet werden die einzelnen Spiele mit Impressionen aus den Städten Mailand, Straßburg, Marseille, Genua und Stockholm.“

(Quelle: NOFB Shop: <http://www.nofb-shop.de/buchhandlung/citt%C3%A0-stadi-ultras-unterwegs%E2%80%A6-12-p-2652.html>)

18.00 Uhr „Hinchada Hay Una Sola, Los de Abajo – Universidad de Chile“

„Santiago de Chile (Chile) – Ein Film der unter die Haut geht. Emotionen, Action und Ultrarausseh werden euch einen Einblick in die Fanszene von Universidad de Chile verschaffen. Der Film ist eine Produktion von Héctor Navarrete und spiegelt das Leben von Los de Abajo im und außerhalb des Stadions wieder.“

(Quelle: NOFB Shop: <http://www.nofb-shop.de/buchhandlung/hinchada-hay-una-sola-p-1922.html>)

19.00 Uhr „International Football Factory – Argentinien“

Danny Dyer, englischer Fußballfan und Hauptdarsteller aus dem Film „The Football Factory“, reist nach Argentinien und kommt einigen der dortigen Fanszenen in dieser Doku viel viel näher ... als er vielleicht sein möchte.

20.00 Uhr „120 Minuten Rausch, Teil 2“

Imposante Aufnahmen aus den Fankurven Südamerikas. Ein absolutes Muss für jeden Fan des südamerikanischen Fußballs!

(http://www.pasion-latina.com/index_www.html)

Mittwoch, 21.10.2015 (FANHAUS)

Kommerzialisierung im Fußball, Kriege und Konflikte auf der Welt ... Kann Fußball die Welt verändern?

15.00 Uhr „Wie im falschen Film“

„Europameisterin Anja Mittag (FC Rosengård), Alexander Dolderer vom schwulen Münchener Fußballteam „Streetboys“ sowie Otto Addo, Ex-Profi und U19-Trainer beim Hamburger SV stehen im Mittelpunkt des Films und erzählen hautnah von ihren Erfahrungen. Drei Menschen, die für den Fußball leben und nicht immer den Respekt bekommen, den sie verdienen. „*Wie im falschen Film*“ hat sich Otto Addo in den 90er Jahren gefühlt, als er seine ersten Erfahrungen mit Rassismus auf dem Fußballfeld machte. Und auch heute ist Diskriminierung aufgrund von Herkunft, Geschlecht, Hautfarbe oder sexueller Orientierung noch Alltag in Deutschland – im Stadion wie andernorts.“

(Quelle: Show racism the red card Deutschland: <http://wieimfalschenfilm.de/ueber-den-film/>)

17.30 Uhr „Jalkapallomaa / Football Country“ – Ultras in Finnland

Trailer: <https://vimeo.com/74616447>

„Ein Film über das schwierige Verhältnis zwischen den Fans und den Club-Verantwortlichen des finnischen Erstligisten FC Lahti. Obwohl sich die „Veikkausliiga“ in puncto Fanaufkommen in deutlich kleineren Dimensionen bewegt als beispielsweise die Bundesliga, bleibt das Wohl und Wehe der Anhänger stets vergleichbar und authentisch. Eine Dokumentation im Spannungsfeld von Fans, Verantwortlichen und Polizei.“

(Quelle: 11mm International Football Film Festival Berlin, 2014: <http://www.11-mm.de/index.php/de/ueber-uns/film-archiv/filme-2014/item/205-jalkapallomaa>)

18.30 Uhr Vortrag über Srebrenica (Bosnienkrieg)

20 Jahre nach dem Ende des Bürgerkrieges auf dem Balkan. Die politischen Veränderungen der letzten Jahre, die damit einhergingen, hatten u.a. auch Auswirkungen auf den Fußball vor Ort.

19.30 Uhr „Rebellen am Ball“

„Auch Fußballer können Haltung zeigen: Éric Cantona war ein erstaunlicher Profispieler, nun verbeugt er sich vor den wenigen Protagonisten seines Sports, die politische Courage zeigten. Seine Dokumentation ist eine Welt- und Zeitreise über Männer wie den Ivorer Didier Drogba oder den Bosnier Predrag Pašić, die in ihren Ländern etwas zum Besseren wendeten.“

(Quelle: Süddeutsche Zeitung Online, 15. Juli 2012)

Donnerstag, 22.10.2015 (Lernzentrum „Denk-Anstoß“ und FANHAUS)

10 – 15.00 Uhr „Der ganz große Traum“ (geschlossene Veranstaltung) im Lernzentrum Denk-Anstoß“, Stadion

14.00 Uhr „Carpe Diem – Blicke über den Tellerrand 4“ im FANHAUS

Trailer: <https://vimeo.com/123768205>

„Unaufhaltsam und mit jeder Menge Reiselust erkundeten die Filmemacher weiter den Kontinent auf der Suche nach Emotionen, Leidenschaft und Fanatismus. Dabei haben sie diesmal acht verschiedene Länder bereist und wiederholt bleibende Eindrücke erhalten, die sie euch nicht länger vorenthalten wollen.“ (Quelle: NOFB Shop: <http://www.nofb-shop.de/buchhandlung/carpe-diem-blicke-ueber-den-tellerrand-p-2682.html>) Von Norwegen, Schweden, der Tschechischen Republik bis hin zu Frankreich und Polen ist alles dabei.

16.00 Uhr „Stimmen der Kurve 3“ im FANHAUS

„Wiedermal ging es quer durch Europa, von Skandinavien bis in den Süden des Balkans. Auch in diesem Teil erwarten den Zuschauer Kracher, wie die Derbys in Belgrad, Stockholm und Kopenhagen. In Belgien wurde die noch junge Gruppe ‚North Fanatics 2013‘ von Club Brugge interviewt. Als Highlight erwartet euch eine viertägige Tour mit ‚Gate 7‘ abseits des Fußballs. Neben den besuchten Spielen im Basketball, Wasserball und Volleyball, gibt es Einblicke in mehrere Gate 7-Clubs, sowie Impressionen ihrer Corteos zu den Spielen.“

(Quelle: NOFB Shop: <http://www.nofb-shop.de/buchhandlung/stimmen-der-kurve-p-2733.html>)

18 – 20.00 Uhr „Der ganz große Traum“ (offene Veranstaltung) Familienabend im Lernzentrum „Denk-Anstoß“, Stadion

„Der ganz große Traum: Eine bewegend und humorvoll erzählte Geschichte über den Lehrer Konrad Koch und seine Schüler, Zusammenhalt und Teamgeist. Frei erzählt nach der wahren Geschichte, wie der Fußball nach Deutschland kam, ist "Der ganz große Traum" ein Film für die ganze Familie.“

(Quelle: kino.de: <http://www.kino.de/film/der-ganz-grosse-traum-2010/>)

Freitag, 23.10.2015 (im Lernzentrum „Denk-Anstoß“)

10 – 15.00 Uhr „Der ganz große Traum“ (geschlossene Veranstaltung) im Lernzentrum Denk-Anstoß“, Stadion